



POINT DE PRESSE DU 20 MAI 2015

ACTIVITES DU REPRESENTANT SPECIAL

Le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour la République centrafricaine, Babacar Gaye, est rentré à Bangui mardi après avoir participé dimanche et lundia à Libreville à la réunion de Haut niveau des Chefs de Mission des nations Unies en Afrique centrale.

La réunion accueillie par le Bureau des Nations pour l'Afrique centrale (UNOCA) basé dans la capitale gabonaise, portait sur "Elections et Stabilité en Afrique centrale"

Le Chef de la Mission Multidimensionnelle Intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République centrafricaine (MINUSCA) a expliqué aux participants les causes internes de la crise profonde en Centrafrique avec un fort impact régional. Il a dit la nécessité de régler les racines du conflit pour éviter une rechute dans ce domaine. Il a mis en exergue les avancées notées dans les efforts de sortie de crise, notamment après le Forum de Bangui tenu du 4 au 11 mai 2015 dans la capitale centrafricaine.

La Représentante spéciale Adjointe du Secrétaire général des Nations Unies pour la République centrafricaine, Diane Corner, accompagne le Premier ministre Mahamat Kamoun, à Yaloke, ce mercredi, pour mesurer les progrès réalisés dans la protection des populations.

Mme Corner s'était déjà rendue dans cette zone où , la Mission Multidimensionnelle Intégrée des Nations Unies pour la Stailisation en République Centrafricaine (MINUSCA), avec l'appui de certaines Agences du système des Nations Unies, avait réussi à sauver des vies humaines et à faciliter des opérations de réunification familiale, y compris pour la communauté peule.

Des rencontres sont prévues avec les autorités administratives, les notabilités locales et les populations pour les encourager à la réconciliation nationale et leur transmettre l'espoir suscité par les conclusions du Forum de Bangui.

Plusieurs agences humanitaires participent à cette visite, notamment le Haut Commissariat des Nations Unies aux Réfugiés (UNHCR), le Fonds des Nations Unies pour l'Enfance (unicef) et le Bureau de Coordination des Affaires Humanitaire (OCHA)



PROCESSUS ELECTORAL

La prestation de serment réalisée ce jour pour les sept démembrements de la commune de Bangui témoigne de la volonté de la République centrafricaine d'accélérer le processus en rendant opérationnelles les équipes de terrain de l'ANE chargées la préparation des échéances électorales.

Les membres des démembrements de l'ANE de sept arrondissements de la commune de Bangui ont prêté serment, au cours d'une audience solennelle, près du Tribunal de Grande Instance de Bangui, le mardi 19 mai 2015.

Sur les 08 arrondissements de Bangui, les membres de sept démembrements (1^{er}, 2, 4, 5, 6 ,7 et 8) ont été conviés pour la prestation de serment. Sur les 49 personnes concernées 34 sont des hommes **et 15 des femmes soit 30,61%**. Il y a eu trois absents.

Il reste le cas des membres du troisième arrondissement de Bangui à désigner dès ce mercredi 20 mai et ensuite à organiser ultérieurement leur serment.

C'est une phase nouvelle du processus électoral qui s'enclenche ainsi avec l'opérationnalisation des démembrements de l'ANE sur le terrain en vue des préparatifs de l'organisation des élections de sortie de crise (référendum, élections présidentielle et législatives couplées).

La MINUSCA va soutenir le déploiement des 64 cartographes recrut'Authorité Nationale des elections (ANE)

Surveillance et documentation des droits de l'Homme

La DDH MINUSCA accueille la Cinquième réunion sous régionale annuelle des Chefs de Bureaux des droits de l'Homme de l'Afrique centrale du 19-21 à Bangui. Cette réunion permettra d'échanger et de discuter autour des problématiques principales des droits de l'Homme dans la sous-région, les processus électoraux en Afrique centrale (les mécanismes de monitoring et de prévoyance des violences des élections), progrès du processus de justice transitionnelle dans la sous-région en particulier le processus de justice transitionnelle en RCA, Burundi et RD Congo, et la stratégie régionale pour les Grands Lacs.

La MINUSCA continue de surveiller, d'enregistrer et de documenter les violations des droits humains aussi bien à Bangui qu'en provinces. Pour les 7 derniers jours, l'on a enregistré au moins 23 incidents d'atteinte aux droits humains ayant touché 23 victimes dont 13 personnes, y compris 4 femmes septuagénaires, accusées de pratique de sorcellerie et de charlatanisme gardées à vue à la Direction Générale de service Judicaire de Bangui.

JUSTICE ET AFFAIRES PENITENTIAIRES

Dans le cadre de la mise sur pied de la Cour Pénale Spéciale, une équipe d'experts en charge d'évaluer le coût opérationnel de cette structure est à pied d'œuvre à Bangui depuis une semaine. Sa mission est de préparer un budget en vue d'aider à la levée de fonds pour rendre cette Cour fonctionnelle.

Dans le même ordre de l'extension de l'autorité de l'Etat en matière judiciaire et pénitentiaire, la MINUSCA travaille à matérialiser son projet de réhabilitation d'un site de détention temporaire à Bria. A Bossembélé, une mission d'évaluation des travaux de réhabilitation du Tribunal de Grande Instance a été effectuée et une évaluation de la maison d'arrêt de la ville a été faite. Une étude de faisabilité d'un projet de réhabilitation de cet établissement est actuellement en cours.

GENRE

La MINUSCA va prendre part à l'Atelier de renforcement des capacités des medias dans la couverture du processus électoral en relation avec le genre. La session de deux jours s'ouvre jeudi 21 mai 2015 et vise, entre autres, à forger, chez les femmes et chez les hommes de medias centrafricains, une vision partagée sur l'amélioration de la participation des femmes aux instances de décision. Il s'agira aussi d'amener les participants à percevoir les avantages d'une plus grande participation des femmes à la prise de décision politique.\

FORCE

- La Force de la Minussca se réjouit du retour progressif de la sécurité dans certaines localités, ce qui permet à certains déplacés de regagner leurs ménages. Le cas de Bambari où 345 familles de NGOUANDJI, sud de la ville et 49 familles de MBELA ont retrouvé leurs menages ces derniers jours est encourageant. Ce 19 mai 2015, la population de Bambari a marqué encore un autre pas très important dans le sens de la réconciliation: les chrétiens se sont organisés pour rendre visite aux musulmans dans leurs zones et ces derniers se sont rendus à leur tour dans les zones des chrétiens; un geste qui marque une volonté manifeste de vivre encore ensemble.
- Nous multiplions nos patrouilles , de jour et de nuit , pour décourager tous les malfaiteurs afin que la sécurité soit progressivement assurée sur une grande partie du territoire. La semaine passée, la force de la minusca a effectué au total 3567 patrouilles .
- Lors de ces patrouilles,
 - un jeune homme a été appréhendé le 16 mai 2015 à 18 km de Bambari sur l'axe Grimari-Bambari avec un pistolet et une arme

de fabrication artisanale. Il a été désarmé et conduit à la gendarmerie pour interrogatoire;

- Le 14 mai 2015, dans le secteur Ouest, une patrouille de la Minusca a pu libérer 3 personnes qui étaient prises en otages par un groupe de malfaiteurs à Cantonner. Une arme AK47 et ses deux chargeurs ont été saisis.
- La force de la Minusca a accordé une attention particulière au secteur centre au niveau de KABO- KAGA- BANDORO - BOUCA- MBRES- BOSSANGOA où des malfaiteurs identifiés comme des Mbororo ont attaqué ces derniers jours les habitants de la localité, tuant 03 d'entre eux et brûlant des maisons. La situation revient progressivement à la normale.
- La force de la Minusca a escorté la semaine écoulée 431 véhicules sur tous les axes.
- Les travaux de réhabilitation de la route Sibut-Grimari- Bambari- Bria sont actuellement à 73%, ceux du tronçon Bouar-Baoro sont achevés à 77%.

POLICE

La situation sécuritaire cette semaine a été généralement calme. Les faits qui ont marqué la semaine sont :

D'abord le 13 mai 2015, dans le 3^{ème} Arrondissement, un habitant a volontairement remis au Commissariat, 01 fusil, 04 munitions et 01 grenade.

Ensuite, Le 18 Mai 2015, toujours au commissariat du 3^{ème} arrondissement, ce sont 02 autres grenades qui ont été volontairement remises par un habitant de cet arrondissement.

Ces remises volontaires témoignent de ce que les populations ont de plus en plus confiance aux Forces de Sécurité Intérieures et aux casques bleus, en particulier dans le 3^{ème} Arrondissement.

Enfin, dans la nuit du 15 mai 2015, les casques bleus en appui aux Forces de Sécurité Intérieures (FSI), ont interpellé un individu en possession d'une kalachnikov avec 01 chargeur garni de 11 munitions, En effet, ce dernier tentait de voler une moto au quartier Castors dans le 3^{ème} Arrondissement. Les casques bleus ont aussi découvert 02 grenades que cet individu avait abandonnées sur les lieux de son interpellation. L'arme, les munitions et le mis en cause ont été conduits à la Gendarmerie pour enquête. La Police de la MINUSCA assure le suivi de l'enquête ouverte à cet effet.

En dehors de ces points, les casques bleus ont continué leurs activités conformément à leur mandat.

A. LUTTE CONTRE LE BANDITISME ET LA GRANDE CRIMINALITE

- 03 personnes ont été interpellées et 07 infractions ont été enregistrées au cours de la semaine écoulée.
- Dans le détail, on compte 02 cas de vols à main armée, 02 cas de coups et blessures volontaires, 01 cas de viol et 02 cas homicides dont 01 commis à Bria ;
- 01 cas de découverte de cadavre a aussi été enregistré durant la période considérée.

B. ACTIVITES DE SECURISATION ET D'ASSISTANCE AUX POPULATIONS

A ce niveau, les patrouilles de visibilité et de surveillance des unités de police constituées de la MINUSCA ont continué dans tous les arrondissements de Bangui. Il en est de même pour les gardes statiques, la protection des institutions et les escortes, en particulier l'escorte de 63 détenus des prisons de N'garagba et de Bimbo et 19 suspects de la Gendarmerie nationale vers le Parquet et vice-versa.